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UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE - FURG 
SECRETARIA EXECUTIVA DOS CONSELHOS 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO 
 

ATA 447 
 
Aos seis dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezessete, às oito horas e 
trinta minutos, reuniu-se extraordinariamente o Conselho Universitário, sob a 
presidência da Profª. Drª. Cleuza Maria Sobral Dias, com a presença dos 
seguintes membros titulares: Alberto Carlos de Souza Campos, Augusto Ferrari, 
Claudio Moss da Silva, Cleber Palma Silva, Cristiano Ruiz Engelke, Danilo 
Giroldo, Eduardo Antunes Dias, Eleonora Frenkel Barretto, Eliane Misiak, Ernesto 
Luiz Gomes Alquati, Fabiane Pianowski, Guilherme Savi Farina, Ícaro Aronovich 
da Cunha, Joaquim Vaz, Márcio de Azevedo Figueiredo, Myriam de Las 
Mercedes Salas Mellado, Paulo Henrique Beck, Rafael de Carvalho Missiunas, 
Regina Maria Carvalho Gonçalves, Stella Minasi de Oliveira, Tanira Mariza 
Coutinho Leal, Toni Jefferson Lopes e Vitor da Silva dos Santos. O Secretário, a 
pedido da Senhora Presidenta, registrou a presença dos substitutos e o motivo da 
substituição: Narjara Mendes Garcia, suplente de Ana do Carmo Goulart 
Gonçalves, representante do IE; Walter Nunes Oleiro, suplente de Artur Roberto 
de Oliveira Gibbon, representante do ICEAC; Cassiane de Freitas Paixão, 
suplente de Marcio Rodrigo Vale Caetano, representante dos docentes (titulares 
afastados a serviço na Universidade); João Thiago de Santana Amaral, suplente 
de Matheus Jatkoske Lazo, representante do IMEF; Sônia Marisa Hefler, suplente 
de Ralf Kersanach; representante do ICB; Patrícia Ignácio, suplente de Vânia 
Alves Martins Chaigar, representante do IE (titulares afastados a serviço da 
Universidade); Marcelo Dutra da Silva, suplente de João Sarkis Yunes, 
representante do IO; Fabiele Silva dos Santos, suplente de Rhândrea Lucas da 
Silveira; Marcelo Carvalho Seixas, suplente de Vinícius dos Santos Conejo, 
representantes dos estudantes de graduação (titulares afastados por motivo de 
força maior). Justificaram ausência: João Carlos Brahm Cousin, ex-reitor (por 
motivo de força maior); Ingrid Augusta Celmer Donald e Gabriela de Araújo 
Spotorno, respectivamente titular e suplente dos servidores TAE (a titular em 
férias e a suplente por motivo de força maior). Ausentes sem justificativa: Augusto 
Duarte Faria, representante do ICHI; Carla Teresinha do Amaral Rodrigues, 
representante do ICEAC; Eduardo Pitrez de Aguiar Correa, representante da 
FaDir; Glauber Acunha Gonçalves, representante do C3; Raquel da Fontoura 
Nicolette, representante do IMEF; Ana Furlong Antochevis, representante dos 
servidores TAE. Participaram como convidados: Mozart Tavares Martins Filho, 
Pró-Reitor da PROPLAD e Marcos Antonio Satte de Amarante, Pró-Reitor da 
PROINFRA. Patrícia Ignácio, suplente de Vânia Alves Martins Chaigar, 
representante do IE, participou por meio de webconferência direto do campus de 
SAP. A Senhora Presidenta, antes de iniciar a reunião, informou aos presentes 
que, no último dia 05 de outubro, participou em Porto Alegre da entrega da 7ª 
edição do Prêmio Pesquisador Gaúcho, oportunidade em que a professora da 
FURG, Eliane Badiale Furlong, recebeu a premiação como Pesquisadora 
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Destaque em Ciências Agrárias, entre oito premiados de diversas áreas. 
Comentou, também, sobre o grande número de mulheres participantes nesta 
edição do prêmio. Disse que a Universidade foi reconhecida pelo 
desenvolvimento de pesquisas, na pessoa desta professora e lembrou que, no 
ano de 2016, esta professora havia recebido o Mérito Universitário na FURG, 
demonstrando que a indicação naquela oportunidade foi a mais correta. Citou que 
a professora Eliane também foi diretora de Pós-Graduação da FURG. Destacou, 
por fim, a realização desta primeira reunião do CONSUN, por meio de 
webconferência, o que deverá proporcionar a participação dos conselheiros 
lotados nos campi fora de sede, evitando seus deslocamentos até Rio Grande. 
Ao dar sequência à reunião, a Senhora Presidenta colocou em discussão a 
ordem do dia, conforme segue: 1º) Aprovação da Ata 446 - Tendo em vista que 
a ata fora disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, a Senhora 
Presidenta perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a respeito 
dessa ata. Não havendo, a ata nº 446 foi colocada em votação e aprovada por 
unanimidade; 2º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – 
Homologação do AE 037/2017 – Recredenciamento da Fundação de Apoio à 
Universidade do Rio Grande – FAURG junto ao MEC/MCTI – A Indicação 
propõe a homologação do AE nº 037/2017, por intermédio do qual ocorreu a 
manifestação da Universidade de que a Fundação cumpre integralmente a 
legislação e que todos os critérios de transparência previstos em Lei estão sendo 
adequadamente tratados pela mesma. A indicação foi lida pela autora.  Após a 

leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. A Senhora 
Presidenta explicou aos conselheiros que normalmente esse tema deveria ter 
vindo para aprovação junto ao processo de prestação de contas da fundação, 
porém como não ocorreu desta forma, houve a necessidade de emitir o ato 
executivo em razão de prazos a cumprir pela fundação. O Cons. Joaquim disse 
ter ficado com dúvida apenas com relação ao assunto registrado na Indicação e a 
forma como consta o tema na conclusão da mesma. A Senhora Presidenta 
explicou ao conselheiro o porquê da redação e afirmou ter sido a melhor forma 
encontrada para a apresentação do tema ao conselho. Não havendo mais 
manifestações a respeito desse item da pauta, a Indicação foi colocada em 
apreciação, sendo aprovada por unanimidade; 3º) Indicação da Cons. Cleuza 
Maria Sobral Dias – Aquisição por doação de imóvel para construção do 
Campus da FURG no município de São Lourenço do Sul – A Indicação 
propõe a aprovação da aquisição por doação de um imóvel para construção do 
campus da FURG no município de São Lourenço do Sul. A indicação foi lida pelo 
Cons. Danilo. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em 

discussão. A Senhora Presidenta disse que hoje o campus encontra-se 
funcionando em área cedida pela prefeitura de São Lourenço do Sul. O Pró-
Reitor Marcos Amarante disse que este é um anseio bastante antigo da 
comunidade universitária, no sentido de que o campus possa ter uma área 
própria da FURG. Citou que houve alternativas anteriores, as quais não se 
concretizaram e, portanto, esta possibilidade de aquisição por meio de doação 
acabou sendo a melhor opção. Para tal, foi divulgado processo público por meio 
de edital apropriado para o tipo de situação e foi constituída uma comissão que 
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avaliou a proposta de doação. Informou que já existem duas emendas 
parlamentares de autoria dos deputados Maria do Rosário e Henrique Fontana, 
as quais garantem recursos na ordem de, aproximadamente, 740 mil reais que 
serão destinados à implementação da infraestrutura mínima necessária do 
campus. Disse que já há um projeto por parte da prefeitura local no sentido de 
proporcionar um acesso entre a área a ser recebida por doação e a rodovia de 
acesso ao município. A Senhora Presidenta informou, também, que os reitores da 
região estão encaminhando para 2018 uma emenda ao orçamento da União no 
valor de 10 milhões de reias, com o objetivo de suprir obras relativas à expansão 
das Universidades do Rio Grande do Sul. O Cons. Eduardo Dias disse que essa 
questão é crucial para a consolidação do campus em São Lourenço do Sul, 
destacando que o campus necessita dessa área para implementações de 
lavouras e criação de animais, atividades necessárias aos seus cursos. Disse que 
as emendas parlamentares serão muito importantes para essa iniciativa de 
consolidação do campus. Citou que a área é próxima ao centro da cidade e tem 
acesso ao transporte coletivo. A Senhora Presidenta explicou que houve 
frustração com relação a alternativas existentes e, então, a administração 
resolveu dar segmento a esse tipo de aquisição através de doação. O Cons. 
Joaquim destacou o trabalho realizado pela administração da Universidade, 
principalmente com relação ao desenvolvimento dos campi fora de sede e 
perguntou sobre os recursos disponíveis pra tal obra. A Senhora Presidenta disse 
haver o compromisso do MEC através de um projeto que está em torno de 23 
milhões de reias, além de contar com as emendas parlamentares já citadas. 
Disse que para o projeto ir à frente é necessária a aquisição desta área, pois, 
quando se vai ao Ministério solicitar recursos, a primeira pergunta que fazem é se 
a Instituição tem projeto pronto. Afirmou que os recursos relativos às emendas 
permitirão o início da infraestrutura mínima necessária para instalação do 
campus. Atualmente, só São Lourenço do Sul não possui área construída própria, 
todos os outros campi já possuem área própria e contam com obras em 
andamento, principalmente em razão do crescimento da graduação e da pós-
graduação. O Cons. Joaquim perguntou se já há uma tratativa com a prefeitura a 
respeito do acesso à área. O Pró-Reitor Marcos informou sobre reunião já 
realizada com a prefeitura tratando exatamente disso. Disse que o projeto já foi 
aprovado na câmara de vereadores do município de SLS e que, inicialmente, 
será aberto um acesso para o início das obras. A Senhora Reitora disse que as 
prefeituras dos municípios em que a FURG possui seus campi sempre deram 
apoio às iniciativas, independentemente das mudanças de governo que 
naturalmente ocorrem de tempos em tempos. Acredita que as dificuldades que 
podem acontecer serão aquelas porque passam todos os municípios da região 
em razão do momento econômico que enfrentam. Lembrou que, em visita recente 
a Rio Grande, uma comitiva do município de Santo Antônio da Patrulha veio 
conhecer o potencial da FURG na sede e, de forma geral, as pessoas 
destacaram a importância da presença da Universidade naquele município e na 
região, citando o fato de a secretária de educação do município ter declarado que 
boa parte dos seus professores foram formados pela FURG, de forma presencial 
ou à distância. Disse que os professores da FURG em Santo Antônio da Patrulha 
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têm participação também na educação infantil e no ensino médio do município. 
Disse ainda que o prefeito declarou que a presença da FURG alterou o 
desenvolvimento daquela região. Citou o envolvimento dos campi fora da sede 
em atividades de pesquisa e extensão nas regiões em que estão inseridos. 
Lembrou aos presentes sobre as dificuldades que foram enfrentadas para a 
construção do campus Carreiros até a atual realidade, em comparação aos novos 
campi que são considerados jovens ainda. Por fim, fez referência à recente 
aprovação de uma estrutura mínima para os campi fora de sede, agora com a 
composição de conselhos em cada um deles, o que deverá qualificar ainda mais 
as discussões nestes locais. Não havendo mais manifestações a respeito desse 
item da pauta, a Indicação foi colocada em apreciação, sendo aprovada por 
unanimidade e com palmas. Nada mais havendo a tratar, às 09h25min, a 
Senhora Presidenta encerrou a reunião. A ata será disponibilizada a todos para 
apreciação e aprovação em próxima oportunidade e vai assinada pela Senhora 
Presidenta e por mim, Jorge Augusto da Silveira Bastos, que secretariei a 
reunião. 
 
 
 
 
 

Profª. Drª. Cleuza Maria Sobral Dias 
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